

Llama el "G-20 original" a concluir la Ronda de Doha (El Financiero 30/11/09)

Llama el "G-20 original" a concluir la Ronda de Doha (El Financiero 30/11/09)(Notimex) Lunes, 30 de noviembre de 2009 GINEBRA, 29 de noviembre.- Los países en desarrollo pertenecientes al G-20 hicieron hoy un llamado urgente para avanzar en la conclusión de la Ronda de Doha; ello, en una reunión previa a la Séptima Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC). El ministro de Exteriores de Brasil, Celso Amorim, hizo el anuncio en rueda de prensa, y en tono amable aclaró: "Éste es el G-20 original; el otro (en el que participan las potencias del Grupo de los Ocho) vino después." Refiriéndose al grupo de países en desarrollo formado en la reunión ministerial de la OMC de 2003 en Cancún (México), subrayó: "Éste es el G-20 que empezó a cambiar al mundo" en términos de la participación de las economías emergentes en el comercio mundial. El canciller brasileño dio a conocer un comunicado conjunto en el cual señala que los países del G-20 coinciden en que concluir la Ronda de Doha reforzará la confianza en el sistema de comercio multilateral. Agregó que además elevaría la vigilancia contra tendencias proteccionistas y contribuiría a impulsar la economía global reduciendo asimetrías y contrastes entre naciones ricas y pobres. La declaración señala que todas las naciones desarrolladas y en desarrollo "deben estar listas para negociar la conclusión de la Ronda de Doha... "Existe una urgencia para traducir las declaraciones políticas en un compromiso concreto en Ginebra, con miras a las discusiones que se llevarán a cabo en 2010." La única manera de lograr este objetivo es buscar convergencias en las modalidades del texto de diciembre de 2008, apuntó Amorim. Compartieron la opinión de que a pesar de que el diálogo directo entre los miembros es útil, "la primacía de los procesos multilaterales no debe ser dañada". Subrayaron que la mayoría de los países desarrollados y en desarrollo comparten la visión de seguir este curso e instaron a los países ricos para que se unan a este consenso. El grupo formado por Brasil, Argentina, Chile, México, Guatemala, China, India, entre otros, informó que es necesaria una conclusión de las negociaciones de manera favorable al desarrollo, "con éxito y lo más pronto posible". "Si no nos comprometemos con la negociación, esto será en detrimento de las naciones pobres", aseveró Amorim. Asimismo instó a los países desarrollados a dar una respuesta a este mensaje e invitó a que Estados Unidos exponga su postura de manera clara, puesto que "no se sabe exactamente qué es lo que quiere".